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本场讲座于昨日上午 9:30，

在淮南市洞山街道新村社区正式

开始。

讲座由最基础的“药品从哪里

来”进行延伸，专家用生动的案例阐

述了药品的不良反应及所造成的危

害。与往次大讲堂活动不同的是，童

成亮主任与大家围坐一起，通过互动

交流，演示加实物相结合的方式，将

科学实用的安全用药知识零距离地

传递给读者。

据安徽省食品药品监督管理

局相关负责人介绍：“这是省药监

局和市场星报社开展‘安全用药大

讲堂’活动的第三年。这种接地气

的民生讲座活动，不仅能够使老百

姓获得丰富的知识，还有利于食品

药品监管事业的长远发展。”

专家与读者零距离互动交流

这些常见的用药误区你有吗？
安全用药大讲堂昨日走进淮南

已经连续举办三年的我省品牌

公益讲座“安全用药大讲堂”，昨日在

淮南进行了一场生动的讲座。本期

大讲堂活动，由安徽省食品药品监督

管理局、市场星报社、淮南市药监局、

安徽省药学会以及安徽省执业药师

协会主办，淮南市洞山街道、安徽立

方连锁药房有限公司协办，是今年

10场活动的第3场。

讲座中，为大家普及药品知识的

是我省药检专家、省食品药品检验所

业务管理室主任童成亮。

用药小贴士
如何正确做到合理选药，科学用药，可能

许多人还不是特别清楚。记者将本次讲座中

精彩而重要的内容为读者梳理一下：

服用抗生素有讲究

专家：抗生素服用的原则为：能口服就不

用针剂；能够使用肌肉注射达到效果就不用

静脉滴注。使用抗生素必须保持足够的剂

量，在体内必须要达到有效浓度，且要维持一

定的时间，不可随意停用或减少用药次数。

怀孕妇女用药需谨慎

专家：孕妇少用不用药物为好。妊娠后

的前三个月用药应该特别谨慎，必须用药时

应在医生的指导下适当减少用量和缩短流

程。准妈妈们尽量避免使用新药、各类抗菌

药、能引起子宫收缩的药物以及含有禁忌成

分（如巴豆，芦荟，麝香等）的中成药，尤其要

避免使用对胎儿不安全的药物。

药品有效期≠保质期

专家：药品有效期不等于保质期，如果储

藏的条件不当，药品也有可能在有效期内发

生变质或者被污染而不能使用。

常见的用药误区你有吗？

专家：常见的用药误区大致有：认为中药

没有副作用，可以放心吃；迷信新药、进口

药、贵的药、滋补药；用药时间错误；重复吃

药、吃错药；自行换药或停药；过期药品舍不

得丢；喜欢买偏方、秘方；认为抗生素就是消

炎药，滥用抗生素；把药品磨成粉吃，认为效

果又快又好；病症消失后就停止用药；认为总

量不变可以改变用药次数和时间。

朱晓洁 记者 王玉/文 王祎璇/图

当听到童主任举例，一位老人

将降糖药 25mg 的用量当成 25 片

一次服下，生命垂危的惊险经历

后，在场的张女士对记者说：“平常

自己有个头疼脑热的，有时候看不

懂说明书，就凭感觉服药。今天听

了这场讲座，以后真的不敢随便乱

吃药品了。”

与她同行来听讲座的李女士也

对记者说：“以后吃药可真得好好看

看说明书，这小小的一张纸还真是有

大学问。”

安全用药是对自己的生命负责

张先生的妻子怀孕了，全家上下既

喜悦又有点紧张，孕妇日常的饮食用药

可是大有讲究的。“我想来听听安全用药

的知识讲座，这不仅是为我的太太负责，

也是为了我们的宝宝，为了全家人。”

“父亲年纪大了，身体的抵抗力也在

不断下降，需要常年服药，今天跟专家学

到了不少用药知识，对一些不正确的用药

习惯有了清醒的认识。”谢女士听完讲座

对记者说，“我回去就要把今天得到的知

识和安全饮食用药宣传读本传达给他。”

讲座结束后，还有不少读者围住童

主任，继续请教探讨安全用药知识，所有

听众还获赠了由安徽立方连锁药房有限

公司提供的家常用药：金果饮咽喉片。

为了家人
多学些安全用药知识

公交：暂时没有开行计划

5月 30日新桥机场的起飞，无疑是

件喜事，百姓在高兴之余，又会担忧前往

新桥机场路途遥远问题。

读者询问：有公交车吗？

这是昨日星报接到读者询问最多的

问题。

记者随即对有关部门进行了采访，

据相关部门负责人透露，新桥机场目前

暂未规划公交线路。主要有两个方面原

因，首先新桥机场位于肥西县高刘镇境

内，距离合肥市中心接近40公里，远远

超出了城市公交服务的覆盖范围，一般

城市公交线路长度不宜超过12公里（国

家规范值）。

同时，新桥机场远离合肥市区，其中

还有一段是高速公路，开通公交车存在

着经营范围的障碍。

轻轨：3年内没有开工计划

昨日开始放行的新桥机场高速中，

预留了15米宽的中央分隔带，有关部门

介绍，15米宽的分隔带是为轻轨建设预

留的空间。

读者询问：公交不开通，那轻轨何时

能够通行呢？

记者在昨日的采访中了解到，目前

合肥的1号、2号线正在建设，3、5、4、7

号线正在做前期规划，但是这几条轨道

线都没有前往新桥机场方向的。如果新

桥机场要修建轻轨，按照项目程序的话，

在3年内，应该不会有开工计划的。

机场巴士：票价下周公布

前往新桥没有公交、没有轻轨，但是

机场巴士快线已经为市民们考虑了。

读者询问：巴士一天几趟，票价多

少？

据介绍，新桥机场启用后，前往机场

最快捷的交通工具要数私家车和出租

车，但更多的市民还是要选择机场巴士。

昨日记者从合肥物价局得到明确

答复，将在下周公布具体票价、车次等

相关信息。

市民建议巴士发车时间提前

目前计划中，合肥有4条巴士线发

车前往新桥机场，其中客运总站发车点

和明光路汽车站发车点，最早一班都会

在6：00发车。

读者询问：机场巴士最早6：00发车，

至少要 1 个多小时到新桥机场，还要办

理相关登机手续，那么早上7:45飞成都，

7:50 飞香港、上海，7:55 飞北京的这些航

班，是否能来得及赶上登机呢？建议早

班车发车时间能提前一些。

据合肥机场相关负责人介绍，乘客

前往机场登机时，在到达航站楼入口后，

要下车提取行李、办理登机牌、托运行

李、经过安检、最后才能顺利登机，因此，

至少要预留 40~50分钟时间。也就是

说，如果是早晨7:45的航班，最迟7:00

就要到达机场。

那么选择机场巴士前往新桥机场乘

坐首趟航班，就要求机场巴士在路途运

行时，必须一路畅通，在机场办理相关手

续也要“一路绿灯”，才可以保证赶上首

趟飞机。对于百姓建议机场巴士提前发

车，有关部门表示，将会进行考虑。

星级记者 王玉

合肥新桥机场首趟航班7：45飞成都，市区开往机场的巴士最早6：00发车

市民建议机场巴士首发车时间提前

合工大今年计划招生8000人
星报讯（杜薇维 星级记者 俞宝强） 有

着“安徽工业脊梁”美誉的合肥工业大学，今

年高考计划招生 8000 人左右，较 2012 年

7650人有所增加，其中屯溪路校区、翡翠湖

校区招生5000人左右，宣城校区招生3000

人左右。

据悉，今年合肥工业大学屯溪路校区、翡

翠湖校区在安徽省内招生1200人左右，宣城

校区在安徽省内招生900人左右。安徽省内

考生高考成绩排名在11000名之内，报考屯

溪路校区、翡翠湖校区几率较大。

中科大今年计划招生1830人
星报讯（杜薇维 星级记者 俞宝强） 昨

日，记者从中科大获悉，2013年中国科学技

术大学计划全国招收理科生1830人，其中国

防生60人，中国工程物理研究院定向生10

人。录取时，可根据报考的生源质量等情况

对招生计划进行适当调整。

据悉，2013 年中国科学技术大学招生

继续倾向于我省招生，整个招生计划中在安

徽的投放是最多的。我省理科排名 600~

700名以内的考生有机会进入中国科学技

术大学。

昨日星报在重点版

面刊登了《三孝口到新

桥，自驾 43 分钟》一稿

后，许多读者致电星报，

如果选择大巴车去新桥

机场，可能首趟飞机就赶

不上，市民建议，每天首

趟开往机场巴士班线时

间要提前。


